

Beilage des NSG.-Wien

Nachrichten aus
der Verwaltung
der
Stadt Wien

Verantwortlich für den Gesamthalt:
Gaupressenmitleiter
Ernst Handshmann

Verantw. Schriftleiter:
Hans Mücke / Wien, 1.,
Rathaus / fernr. A 28.500
Klappen 069, 548, 002



Rathaus Korrespondenz

HERAUSGEG. VOM GAUPRESSEAMT IN VERBINDG. MIT DEM HAUPTVERWALTUNGS- U. ORGANISATIONSAMT D. STADT WIEN.

Wien, 20. April 1940.

Großer Erfolg der Wiener Symphoniker in Pressburg =====

Am vergangenen Sonntag waren die Wiener Symphoniker in großer Besetzung im Preßburger Stadttheater Kunder edelster deutscher Musik. Einer schwungvollen Aufführung der Leonoren-Ouvertüre Nr. 3 folgte eine stimmungsvolle Wiedergabe der "Unvollendeten" von Franz Schubert. Zum Abschluß brachte das Wiener Orchester getreu seiner Tradition, dem Werke Bruckners weiteste Geltung zu erkämpfen, die III. Symphonie dieses Meisters zur ersten Aufführung in der Hauptstadt der Slowakei.

Generalmusikdirektor Hans Weisbach gestaltete mit dem hingebungsvoll musizierenden Orchester dieses Werk in einer in jedem Abschnitt packenden Aufführung zu einem derart mächtigen Erlebnis, daß ein slowakischer Schriftsteller unter dem Eindruck des Konzertes erklärte, ein Volk, das solche Schöpfungen hervorzubringen und dann in solcher Weise nachschaffend lebendig zu erhalten vermag, müsse im Kampf um sein Lebensrecht unbedingt siegen. Weisbach und seine Symphoniker wurden in Anwesenheit des Präsidenten des Stadtorchesters, Beigeordneten Ing. Blaschke, stürmisch gefeiert.

oooOooo

Schau des Kulturamtes - Volkskunst und volkstümliches
=====Handwerk
=====

In den letzten Tagen hat die ständige Schau "Volkstum-Brauchtum", die das Kulturamt der Stadt Wien in den Räumen I., Herrengasse 10 unter Mithilfe des Gewerbebeförderungsdienstes unterhält, eine Umgestaltung unter dem Leitgedanken "Volkskunst und volkstümliches Handwerk" erfahren.

Auf den wichtigsten Gebieten, wie Tracht, Holz-, Keramik-, Eisen-, Glas- und Textilarbeit wird gezeigt, welche künstlerische Kraft in den anscheinend so einfachen Schöpfungen der Volkskunst liegt. Die besondere Bedeutung dieser Kunst liegt vor allem in dem sinnbildlichen Gehalt der altüberlieferten Motive, die bei der Verzierung von Haus und Gerät angewendet werden. Auf der Grundlage dieser altüberlieferten Zierkunst kann sowohl das volkstümliche Handwerk, als auch das Kunsthandwerk in dem Sinn aufbauen, daß uraltes Gemeinschaftsgut zu neuem, unserer Zeit gemäßen Leben erweckt wird. Die Schau, die an Wochentagen frei zugänglich und, mit Ausnahme von Samstag, an dem mittags geschlossen wird, den ganzen Tag geöffnet ist, will vor allem in dieser Richtung Anregungen bieten.

oooOooo

Die Verteilung von Frühkartoffeln in Wien
=====

Die Abteilung B des Haupternährungsamtes Wien hat bezüglich der Verteilung von Frühkartoffeln in Wien genaue Richtlinien erlassen, deren Wortlaut im Nachrichtenblatt der Stadt Wien Nr. 16 vom 20. April enthalten ist.

oooOooo

An die SchriftleitungenNicht zu veröffentlichen

Die Nummer 16 des Nachrichtenblattes der Stadt Wien, Jahrgang 48, geht den Schriftleitungen mit der heutigen Ausgabe der "Rathauskorrespondenz" zu.